

2025.
06.26

会 議 録

第 12 回多可町立統合中学校開校準備委員会

多可町立統合中学校開校準備委員会
事務局 多可町教育委員会教育総務課

第 1 2 回多可町立統合中学校開校準備委員会 会議録

■日 時 令和 7 年 6 月 2 6 日（木）午後 7 時 3 0 分～午後 9 時 0 0 分

■会 場 ベルディーホール会議室

■出席者 27 名／30 名（敬称略）

【委員】

氏 名	氏 名	氏 名	氏 名	氏 名
委員長 赤松 康弘	副委員長 吉田 勇二	副委員長 藤原 恵美	総務部会長 藤本美由紀 (欠)	通学部会長 布一 和也
山浦 権治	時永 尚樹	細田 巧	酒井 孝雄	河崎 泰弘
竹川 崇	園崎 順也	吉田 愛	松本 育大	高濱 孝次
門脇 正樹	近藤 有香	三村 洋由	成瀬 敦 (欠)	山本 展大
中山 太志	竹本 昌史 (欠)	近藤 誠(欠) (須原 佑介)	橋本 衛	定本 隆志
長澤 高意	徳平 浩也	南畝 大作	神崎 進吾	竹内 晋一

役 職	氏 名
教育長	越川 昌信

【事務局】

役 職	氏 名
教育担当理事兼教育総務課長	藤本 貴久
学校教育課長	恋田 祐爾
学校教育課主任指導主事	篠原 隆浩
学校教育課副課長	遠藤 任紀
学校教育課副課長	高橋 敏
学校教育課課長補佐	足立 浩司
学校教育課社会教育主事	高井 勇也
学校教育課学校園アドバイザー	松本 寿朗
教育総務課副課長	山本 聡
教育総務課課長補佐	吉井 美和
教育総務課主事	牧村ほのか

【傍聴人】 2 名

【議題】

専門部会報告・協議事項

(1) 総務部会

- ・校歌について
- ・卒業記念物等取り扱いに係る基本方針（案）について

(2) 通学部会

- ・バス乗降場所について
- ・バス便数・時刻について
- ・バス停等整備計画（令和7年度計画）について
- ・通学路の設定について
- ・バス通学トライアルについて

(3) 教育・事務部会

- ・多可中学校グランドデザイン（案）について

(4) P T A 部会

【協議結果】

(1) 総務部会

- ・校歌について →多可中学校校歌として承認
- ・卒業記念物等取り扱いに係る基本方針（案）について →基本方針(案)を承認

(2) 通学部会

- ・バス乗降場所について 説明
- ・バス便数・時刻について 説明
- ・バス停等整備計画（令和7年度計画）について 説明
- ・通学路の設定について 説明
- ・バス通学トライアルについて 説明

上記説明内容について承認。この内容で進めることとする。

(3) 教育・事務部会

- ・多可中学校グランドデザイン（案）について 説明

(4) P T A 部会 説明

■ 会議の経過

次第 1. (事務局)	開会
次第 2. (委員長)	委員長あいさつ 本当に暑いです。暑い中、お忙し中お集まりいただきまして本当にありがとうございます。この委員会も立ち上がってから4年目を迎えます。3年終わりました。いろいろなことを話し合ってきましたけども、とうとう校舎もだんだんと目に見えるようになってきていますし、いよいよ最後の一年を迎えます。よりよい多可中学校の開校を迎えられますように、最後の一年、活発な議論をいただきまして、よろしくご協力ください。
次第 3.	委嘱状交付 安楽田区長へ代表交付
次第 4. (教育長)	自己紹介 教育長あいさつ 夜分お疲れの中、当委員会にご出席をいただきまして誠にありがとうございます。また、平素は教育委員会の取り組みにご理解とご支援を賜っておりますこと、改めてありがとうございます。さて、この開校準備委員会も3年目を迎えます。3年前の10月、酒米の王様山田錦の刈り取りが真っ最中という時期に第1回目の会議を開催し話し合いを進めていただいております。みなさん、各部会に分かれて、子どもたちの声を聴きながら、地域の声、保護者の皆さんの声を聴きながらいろいろなことを決めていただいております。また本日もとても楽しみにしています多可中学校の校歌についてお披露目をして、みなさんに承認をしていただくことになっています。一つ一つ新しい中学校の体制整備が整いつつある中、校舎も順調に建設が進められています。初めに地域交流棟が完成しまして、続いて体育館に屋根がつけました。校舎棟も順調に建設が行われています。当初の予定よりも速いペースで建設が進められておりまして、予定どおり4月の開校には完成する見込みです。第1回目の会議の時に「ピンチはチャンス」という言葉を申し上げました。年々多可町の子どもたちの数が減り続けているのはピンチです。しかし、この度の取り組みのように多可町の子どもたちにとってよりよい学習環境を整えてやることのできる、それは千載一遇のチャンスだと私は考えています。来年4月9日、子どもたちをはじめ、地域のみなさまが目を輝かせながら、新しい中学校のオープンを、その日を迎えることができますように、あと9ヶ月、4回くらいの会議を予定しています。最後のみなさま方のご意見を頂戴しながら、しっかりと準備を進めてまいりたいと思います。どうか最後までお力添えをいただくことをお願い申し上げまして、教育委員会を代表してのご挨拶とさせていただきます。どうかよろしくお願いいたします。
(議長)	議長（委員長）による進行 ○会議の成立（設置要綱第6条第2項）について →出席者27名、過半数を超えているので会議は成立することを宣言。 ○会議の公開・非公開について →公開会議とする。 ○傍聴の許可について →傍聴者2名

次第 5 .	<p>概要説明 多可町立統合中学校開校準備委員会のこれまでの動きについて 資料 2 により事務局から説明</p>
<p>議事 次第 6 . (議長)</p>	<p>専門部会報告・協議事項 次に、次第 6 . 専門部会からの報告及び協議事項についてお願いします。</p>
(1)	<p>総務部会 まず初めに総務部会から校歌と卒業記念物の取り扱いについて、協議結果報告をお願いします。まず校歌からお願いします。</p>
(副部会長)	<p>はい、それでは校歌につきまして、総務部会で協議した内容と協議結果についてご説明いたします。まず、校歌制作に係る経過・経緯を事務局から説明いたします。</p>
(事務局)	<p>はい、資料 6 をご覧ください。これまでの経緯を簡単に説明します。 校歌につきましては、令和 5 年 1 0 月頃から検討を開始しました。A I で作詞作曲することも検討しましたが、多可町にゆかりのある方をお願いすることができました。プロフィールを乗せておりますが、作詞は中区牧野出身の吉田田タカシさんに。作曲は、八千代区柳山寺出身の尾崎克典（かつのり）さんをお願いすることになりました。令和 5 年 1 2 月 6 日第 6 回開校準備委員会で承認をいただき、校歌の制作がスタートいたしました。 作詞については、生徒達と直接会って触れあって作詞に生かしたいという吉田田さんのご提案で、真夏の令和 6 年 7 月 2 1 日に自身のライブイベント（ドーベルマンの 2 5 周年記念ライブ）に中学生を招待していただきました。 続いて、令和 6 年 7 月 3 1 日～ 8 月 1 日の 2 日間、中学生 1 5 名と一緒にワークショップを行いました。新聞にも取り上げられましたが、なんとも不思議なワークショップでしたが、吉田田さんからは、この時間が作詞のフレーズを生み出すきっかけになったとメッセージを寄せていただいております。 そして、令和 7 年 1 月 5 日、吉田田タカシさんから別添の作詞が届き、尾崎先生による作曲がスタートいたしました。 それから 2 ヶ月あまりたった令和 7 年 3 月 9 日、尾崎先生から曲が完成した旨の連絡があり、令和 7 年 4 月 2 日大阪第 3 ビルのスタジオで、尾崎先生と吉田田タカシさんが出会い、お互いの意見や想いを話し合い、理解し合いながら一音一音確認しながら完成されました。吉田田さんも尾崎先生も納得の校歌が出来上がったと話されておりました。経過経緯は以上です。</p>
(副部会長)	<p>総務部会では大人が歌った音源を聴きましたが、極秘に歌唱練習を中町中学校吹奏楽部の子どもたちにお願ひし、先日、音楽の狩谷先生のピアノ伴奏による音源ができあがっております。本日本邦初公開。子どもたちが歌う多可町中学校の校歌をお聴きいただきたいと思ひます。 それでは事務局お願いします。</p>
	(校歌試聴)

<p>(副部長)</p>	<p>みなさんの捉え方、想いであったり感じ方は様々あると思いますが、この校歌が、子どもたちが卒業して10年後、20年後、30年後と時間が経って、昔話を語る際に、この校歌が思い浮かんだり、こんな校歌があったなと思い出してくれるような校歌になればなと思っています。この曲を総務部会で多可町校歌として承認しております。ご審議賜りますようよろしくお願いいたします。</p>
<p>(議長)</p>	<p>ありがとうございました。それでは、協議をお願いします。校歌を聴いていただいた感想やご意見などありましたらお願いします。</p>
<p>(委員)</p>	<p>子どもたちに、最初この曲を聴いてどう思ったか聞いたら一言「おしゃれ!」と言いました。「合唱曲みたいだな」とか、吹奏楽部の子どもたちなので、みんな喜んで歌ってくれました。</p>
<p>(委員)</p>	<p>私はとても素敵な曲だと思いました。本当に子どもたちが大人になってから思い出したときに、すごくいいんじゃないかなと思って聞きました。よかったです。</p>
<p>(委員)</p>	<p>初めて聴かせていただきましたが、メロディーが多可町に合っている。ゆるやかに流れるようなメロディーでとても聞きやすく、初めて聴いても言葉が頭の中に入ってくるようなイメージで、とてもいい印象を受けました。とてもいい校歌だと思いましたので、少し難しそうな部分はありましたが、子どもたちがこの校歌をなんとか覚えてもらって、今後多可中学校で歌っていったらなと思います。</p>
<p>(委員)</p>	<p>初めて聴きましたが、率直な感想ですが、多可町の景色が浮ぶような感じがして、大変良かったと思います。</p>
<p>(委員)</p>	<p>まず、デモで歌ってくれた中町中学校の吹奏楽部の子どもたちと指導された音楽の先生に敬意を表したいと思います。本当に難しかったと思います。歌詞を見ると「心を磨く」というフレーズが素敵だなと思います。この歌が繰り返し歌って心が磨かれていけばいいなと思いました。わくわく、ちくちくですね。ありがとうございました。</p>
<p>(委員)</p>	<p>難しそうな校歌ですが、これから子どもたちがどんな風に歌ってくれるのか楽しみな気がします。</p>
<p>(議長)</p>	<p>それでは、先ほど聴いていただいた校歌を、令和8年4月開校予定の多可中学校の校歌として承認してもよろしいでしょうか。承認される方は挙手をお願いします。</p> <p>(挙手全員)</p>

<p>(議長)</p>	<p>ありがとうございました。挙手多数による多可中学校の校歌として承認いたします。これから開校式に向けて3中学校で校歌の練習が始まります。開校式には皆さんと共に歌いたいと思いますので、みなさんも練習をお願いいたします。</p>
<p>(議長)</p>	<p>傍聴に来てくれた中学生に感想を聞きたいと思います。</p>
<p>(傍聴者)</p>	<p>貴重な経験をさせていただいてありがとうございます。難しそうだけど、僕もこの校歌を歌うので、大切に歌っていきたいと思います。</p>
<p>(議長)</p>	<p>ありがとうございました。「大切に歌っていきたい」というものすごくいい言葉をいただきました。ありがとうございました。</p>
<p>(議長)</p>	<p>それでは、次に卒業記念物等の取り扱いについて、その基本方針を（案）について説明をお願いします。</p>
<p>(副部長)</p>	<p>はい、それでは中学校にある記念物などの取り扱いにつきまして、総務部会で協議した結果についてご説明いたします。資料6の10ページをご覧ください。まず、協議結果から申し上げますと、①基本方針（案）として八千代小学校の統合の時と同様に、「3中学校にある卒業記念制作、トロフィー・盾及びモニュメント・銅像等は、原則統合中学校に移設しない。」その理由として、統合中学校にふさわしい、時代に合った校風をつくることが望ましいため、また、子どもたち、教員、保護者、地域とともに新しい「みんなの学校」として作り上げていくため、原則、移設しないこととしました。</p> <p>また、統合中学校には設置する場所がなく、管理も難しいことも決定理由の一つです。また、②できる限りデジタルで写真や映像をHP上に残し、いつでも見られるようにすること。③校旗、校章、校訓、校歌など学校の歴史に関する物については、統合中学校に設置予定のメモリアルスペースに展示することで総務部会として承認いたしました。なお、デジタルで保存する場合は、技術が進んでも残していけるような保存方法とすることを付記します。その具体的な経緯について、事務局から説明をお願いします。</p>
<p>(事務局)</p>	<p>はい。重ねてになりますが、3中学校にはそれぞれ個人や各種団体から寄贈を受けた銅像やモニュメント、そして生徒たちが勝ち取った様々な部活のトロフィーや盾、海外の学校と交流した時の記念品などがたくさんあります。その取り扱いについて、総務部会で協議いたしました。</p> <p>八千代小学校の統合の際にも、新しい学校には持って行かないことにされました。ですので、まず写真や映像でその姿をHPにデジタルで残すこととし、その上で、希望があれば制作者や代表者にお返しをしています。また、校旗、校章、校歌の額など学校の歴史に関わるものは、地元の公会堂や公民館で保存したケースもあります。全員に周知することは難しいですが、できる限りの媒体を使って周知したようです。返却希望はほとんど無かったようですが、卒業記念制作の一部は八千代区の公会堂や公民館に引き取っていたと聞いています。</p> <p>特に、校旗、校章、校訓、校歌など学校の歴史に関する物については、統合中学校に設置予定の3校のメモリアルスペースに展示する。展示物につい</p>

	<p>ては、学校、教育委員会で協議し、3中学校概ね同じ物を展示する方向で調整します。メモリアルスペースに入りきらない大きなもの（校歌の額など）については、地元集落の公会堂などに声かけしていく。無ければ教育委員会で処分します。</p> <p>方針決定までの流れですが、方針について、総務部会において決定し、開校準備委員会で承認を受け決定します。以上です。</p>
(副部長)	<p>この内容で総務部会として承認しております。ご審議賜りますようお願いいたします。</p>
(議長)	<p>ありがとうございました。それでは、協議をお願いします。ご質問やご意見はありませんか。</p>
(委員)	<p>いろいろな物がたくさんありますので、このように方針を決めていただいたり、なおかつメモリアルスペースを作っていただけることは、持っていくものの選定に困りますが、大変ありがたいなと思っています。</p>
(委員)	<p>新しい学校ですし、「みんなの学校」ですので、残し方も示していただいてこのように、方針を決めていただけるとありがたいです。</p>
(議長)	<p>子どもの時の思い出が無くなるのかそのように感じられませんか。</p>
(委員)	<p>開校準備委員会にお任せしたいと思います。</p>
(議長)	<p>それでは、最終的には総務部会で個別に判断していただいて、委員会に報告という形になると思いますが、この内容で承認してもよろしいでしょうか。</p>
	<p>(挙手全員)</p>
(議長)	<p>ありがとうございました。基本方針は承認されました。それでは基本方針に基づいて、具体的な処分方法について検討をお願いします。</p>
(2)	<p>通学部会</p>
(議長)	<p>それでは、次に通学部会から報告をお願いします。</p>
(部長)	<p>通学部会での協議内容について、報告させていただきます。お配りしている別紙資料5の2ページをご覧ください。第15回通学部会を6月18日(水)に開催し、これまでに決定した「路線バスの運行ルート」、「生徒の通学方法等」について再確認を行いながら検討しました。①統合中学校前でのバスの乗降場所、②バスの便数・時刻、③バス停等の整備計画、④通学路の素案、</p>

⑤路線バスの運行実験とプレ登校について協議を行いました。

一つ目の、統合中学校前でのバスの乗降場所についてですが、1ページ【資料1】をご覧ください。登下校にかかる路線バスについては、加美区中線、多可中学校線、中大屋線、多可西脇線、大和線の5つの路線が新規又は改正により、生徒の登下校に併せて運行されます。いずれの路線も、統合中学校の道向かいに整備されるバスロータリーが発着場となる予定です。バスロータリーには、雨よけ等利用者に配慮した屋根付きの待合場が3箇所整備される予定と伺っています。登校の際、子どもたちは、路線バスを下車したあと、バスロータリーに沿った通路を経由し、歩道を通り、横断歩道を渡って統合中学校に登校することとなります。計画、整備に当たっていただいている工事担当部署においても、生徒、利用者の安全確保に配慮した計画を検討していただいていると安心しております。

二つ目の、バスの便数・時刻についてですが、2ページの【資料2】をご覧ください。主に、登下校にかかる時間帯で路線バスの発着時間をまとめています。登校に関しては、学校の始業時間に間に合うよう、5つの路線バスが午前8時から午前8時6分の間で、順次、バスロータリーに到着する予定です。

赤色の加美中線については、始発地の山寄上を午前7時25分に出発し、午前8時5分にあすみるに到着します。青色の多可中学校線については、始発地の加美地域局前を午前7時42分に出発し、午前8時にあすみるに到着します。

水色の中大屋線については、始発地の八千代小学校前を午前7時26分に出発し、午前8時にあすみるに到着します。

緑色の多可西脇線については、経由地の保木南を午前7時35分に出発し、午前8時にあすみるに到着します。

橙色の大和線については、始発地の八千代小学校前を午前7時35分に出発し、午前8時6分にあすみるに到着します。下校に関しては、①校外行事等で下校が早くなる場合、②放課後に活動がない場合、③放課後に活動がある場合の3つの目的ごとに運行していただけます。

スクールバスとは違って、地域の公共交通、いわゆる路線バスでの運行という難しい条件の中、中学生の登下校に配慮いただいた便数、時刻を検討いただいたことに感謝します。

三つ目の、バス停等の整備計画についてですが、8ページの【資料3】をご覧ください。令和7年度に整備を計画する箇所は、5番既存の杉原バス停の移設と待合場の整備、10番新規での松井小前バス停の設置と待合場の整備、11番新規での寺内研修所バス停の新設と待合場又は駐輪場の整備、13番既存の野口バス停の整備、14番野口バス停付近の駐輪場の整備、15番既存の保木バス停の整備を予定いただいております。その他の箇所については、令和8年度以降、順次、町において調整等を図っていただきながら、適時、整備を進められる計画であると伺っています。

四つ目の通学路の素案についてですが、14ページの【資料4】をご覧ください。前回の第11回開校準備委員会でご報告しましたとおり、中区は自転車通学となり、加美区は自転車通学とバス通学の選択制となります。加美区の一部、南のエリアについては自転車通学も可能です。本来、通学路の設定については、学校長が調整し、決定することと通学部会の事務局から伺っておりますが、中学校統合後のスムーズな運用を図っていただくため、通学部会において素案を検討し、開校準備委員会においてもご理解とご認識をいただきたいと考えております。【資料4】に示す通学路については、現在、中町中学校、加美中学校において通学路として指定されている路線と、通学部会で検討した路線を反映したものとしています。素案としては、現行、各学校で指定されている通学路等を生かした経路であり、これまでから地域等においても認識をお持ちいただいている経路となったとの認識で、安全に配慮した案ではないかと理解しています。

五つ目の、路線バスの運行実験とプレ登校についてですが、17 ページの【資料5】をご覧ください。はじめに、路線バスの運行実験についてです。令和7年8月24日(日)に、路線バスの運行実験と併せ、児童生徒のバス乗車体験を予定します。目的としては、新規又は改正による路線バスの運行ダイヤと乗降状況等の検証等を行い、統合中学校開校後、登下校がバス通学となる生徒の通学状況、乗降マナーの向上、安全対策の確認、安全で安心な通学環境を整えるためのものです。運行実験については、学校行事ではないとのことですが、可能な限り、先生方のご協力もお願いしながら、我々、通学部会の委員も参加できればと考えております。具体的な取組としましては、バス会社のご協力のもと、開校後に運行される5つ路線すべてでバスを走行していただき、児童生徒の乗り降りも想定し、実際の運行経路、運行時刻での乗降状況等の検証を行います。ただし、バスの台数、運転手の確保等から、当日は貸切運行によるものとなります。当日、参加を求める対象者としては、加美中学校、八千代中学校の1・2年生、松井小学校、杉原谷小学校、八千代小学校の6年生の約240人と、先生方、通学部会委員の数名を想定しています。資料にある「乗車券」を、学校を通じて児童生徒、保護者に配布していただき、QR二次元バーコードにて参加登録いただきます。よろしければ、開校準備委員会の委員皆さんにもご協力いただければうれしく思います。

次いで、プレ登校についてです。少し先の日程になりますが、中区の自転車通学、加美区のバス通学又は自転車通学、八千代区のバス通学を予定する児童生徒すべてを対象とし、学校内覧会も兼ねたプレ登校を予定したいと考えております。日程については、令和8年3月8日(日)を予定し、時間等については、今後、調整を進めていきます。目的としましては、統合中学校の開校を目前とし、通学に関する混乱を回避し、スムーズな運用、十分な安全対策等を図るためのものです。通学部会からの報告は以上です。

(議長)

ありがとうございました。通学について、具体的なバス停の整備計画や新しいルートの時刻表、8月24日に実施される「バス通学トライアル」、3月に行われますプレ登校について説明がありました。この件について、ご質問やご意見はありませんか。

(委員)

現状をすべて把握していないのですが、プレ登校までに安全対策は実施されるのでしょうか。

(事務局)

プレ登校は令和8年3月に、開校目前に実施します。それに先駆けて8月24日にバス通学体験を兼ねたバスの実証運航を夏休み期間中に児童生徒の参加をお願いし、バス通学体験・実験を行う予定です。

(委員)

安全面に関しても大丈夫でしょうか。

(事務局)

先ほどバス停などの整備計画をお示ししましたが、8月24日のバス通学トライアルの時点では、バス停などが整備に至っていない状況にあります。新しいバス停については、教育委員会職員の配置を検討しています。既存のバス停については、児童生徒については自分で前向きな意識を持って安全な通学に取り組んでほしいですし、ご家庭でもご協力をいただきながら、バス停までのご家庭で安全に送り出してあげてください。学校にも協力をお願いしています。ご家庭の十分な協力をいただきながら、安全に配慮しながら進

	<p>めていきたいと考えています。</p>
(委員)	<p>かなり緻密に時刻表を作っていただき大変だったろうと思います。ありがとうございます。8月24日にバス通学トライアルを実施した後で、その意見など聞いた上で、子どもたちは不安ですので、2回で足りるのかどうか検討していただきたい。また、朝の通学バスの時間帯は一便だけですか。朝の活動などしないのでしょうか。</p>
(事務局)	<p>8月24日のバス通学トライアル後にアンケートを実施いたします。今回参加についてもGoogleフォームで回答できるようにして、参加を促したいと思います。朝の通学については、スクールバスでは無く路線バスとなりますので、地域公共交通の考え方になります。小学生や高校生が乗る便がいくらかはありますが、基本的に統合中学校に向かう便はこの朝の便のみとなります。加美区から西脇市に行く便と大屋から西脇市に行く便については、資料7の2ページにある統合中行き始発便よりも少し早い時間帯で、高校生は西脇市まで行きます。</p>
(委員)	<p>バス停までは徒歩ですか。自転車を置く場所がありますか。</p>
(事務局)	<p>資料7の8ページをご覧ください。安全に配慮すれば徒歩となります。雨の日などは特に徒歩の方が安全だと思います。しかし、自宅からバス停が遠いご家庭もあると思います。その場合は、駐輪場の整備を考えています。例えば⑩寺内研修所、⑭野口、⑯保木に駐輪場の整備を予定しています。地域の子どもたちがそのバス停に行くまで、少し遠いなというところについては、これまでの通学部会の中でも検討をいただいていますので、駐輪場の整備を計画的に進めていく予定です。</p>
(委員)	<p>いろいろ見せていただいて、いろいろよく考えられているなと思っています。難しいとは思いますが、資料7の1ページ目のバスロータリーの図面を見ながら、バスを降りてから結構歩くのかなと思います。通路に屋根がついていると、子どもたちも傘を差さずに歩けるのかなと思いました。完成予想図を見ると室内に入らないと屋根が無いなあと思うので、通路などに屋根があると暑い日や雨の日も子どもたちが助かるのかなと思いました。</p>
(事務局)	<p>バスロータリーの発着場につきましては、屋根を3カ所予定しています。それがバスロータリーをぐるっと回って歩道まで設置することは、残念ながら難しい状況です。バスの乗り降りの際に雨をしのげる、バスを降りて傘を差すのに停滞しないところまで屋根がありますが、そこからは申し訳ありませんが、傘を差して登校してください。よろしくお願いします。</p>
(委員)	<p>自転車通学の通学路についてですが、地元区長もしっかりと点検する必要があると思いますが、夜くらい中帰宅する生徒もいると思います。中には外灯の無い道も多々あると思います。町も各集落を巻き込んで再点検を、「この道大丈夫か」「この道ちょっと暗いんちゃうか」などしっかりと点検していただきたいと思います。集落も協力したいと思っていますのでどうかよろしくお願いします。</p>

<p>(事務局)</p>	<p>現行の通学路の素案につきましては、現在通学路なっている部分と通学部会で検討し追加した部分があります。ご意見いただいた防犯灯につきましては、集落のご意見を聞かせてもらいながら、また集落要望としてあげていただきたいという願いをすることもあると思います。町長部局としっかりと相談しながら考えていきたいと思ひます。</p>
<p>(議長)</p>	<p>安全につきましては、集落の力を借りながら進めていただきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。</p>
<p>(議長)</p>	<p>ありがとうございます。それでは、通学部会で検討していただいた内容で進めていくことについて、ご承認いただけますでしょうか。ご承認いただける方は挙手願ひます。</p> <p>(挙手多数)</p>
<p>(議長)</p>	<p>挙手多数ですので、この内容で進めていくこととします。ありがとうございます。</p>
<p>(3) (議長)</p>	<p>教育・事務部会 それでは、次に教育・事務部会から多可中学校のグランドデザインについて報告をお願いします。</p>
<p>(教育・事務部会長)</p>	<p>教育・事務部会から報告いたします。部会の開催状況は資料5の4～5ページのとおりです。私からは、このうち学校経営部会で検討を進めている、多可中学校のグランドデザイン(案)について報告させていただきます。協議結果としましては、資料8の1ページ目がすでに前回の開校準備委員会で報告させていただいた内容になっております。</p> <p>1校訓、2めざす学校像、3学校教育目標、4めざす生徒像、5めざす教師像それぞれ記載のとおり設定しております。</p> <p>そして、資料8の2ページ以降が6重点目標となっており、令和7年3月21日と4月21日、6月10日に学校経営部会を開催しまして最終協議を行っています。具体的には、重点目標の中身である、学校経営方針素案の調整、重点施策・努力目標の内容についての調整・整理を行いました。学校経営方針は、方針内容(説明文)及び項目(箇条書きの事項)の2つからすることとし、素案をもとに、フィードバックを重ねました。方針内容につきましては、3中学校の良き伝統を継承しつつも、新しい中学校にふさわしい時代に合った校風を「みんなの学校」として創り上げること、生徒たちに育みたい力として「認知能力(知識)」はもちろん「非認知能力(やる気・忍耐力・協調性・自制心など人の心や社会性に関係する力)」の育成に重きを置いています。</p> <p>そして、項目は7つ、人権尊重の安心・安全な学校、ふるさと多可町を愛する教育、豊かな心、確かな学力、体力向上、地域や小学校との連携、教職員の育成を挙げています。</p> <p>続いて、重点施策・努力目標といった具体的な指導内容を、学校経営方針</p>

の項目に合わせた形で整理しました。3ページからは、7つの項目ごとの取り組み内容を設定し、4ページからは、取り組み内容ごとの具体的な指導内容等をさらに設定しています。これをもとに多可中学校の教育活動を具現化していきます。

策定にあたっての指針として、①国の第4期教育振興基本計画、②ひょうご教育創造プラン、③多可町教育ビジョン、④3中学校の学校教育目標を参考にしました。また、多可町の子どもたちに3つの能力「認知能力（知識理解）」「思考系能力（思考力・判断力・表現力）」「非認知能力（学びに向かう力・人間性 ふるさと力、ゆめ力、自分力、つながり力）」を育むことを踏まえて検討を進めてきました。

以上、私からの報告とさせていただきます。

つづいて、本日開催しました、第1回の学校経営部会、教務・学校行事部会合同会議についての報告を、教務・学校行事部会担当よりさせていただきます。

(委員)

部会長より多可中学校のグランドデザインについて報告がありました。これを受けて、3中学校はこの新しいグランドデザインの具現化に向けて、今後より具体的な計画を策定していきます。本日の合同会議で2点確認をいたしました。

まず一つ目、今後の動きです。グランドデザインで示されている学校経営方針、重点施策、努力目標の具現化を進める。そのために各領域部会、そして各教科部会において、それぞれより具体的な原案を作成していくことを確認しました。

二つ目として、その原案を年間3回予定する3中学校合同職員会議に諮って、教職員間で協議を重ねながらよりよいものにしていくことを確認しました。第1回目の3中学校合同職員会議は8月5日に予定しています。この合同職員会議に向けての学校経営部会、教務・学校行事部会合同会議を7月22日開催いたします。この会議では、公務分掌や年間行事予定、日課表、多可中学校のルールブックなどについて協議を行う予定です。

(議長)

ありがとうございました。それでは、協議をお願いします。ご質問やご意見はありませんか。

(意見なし)

(議長)

ありがとうございました。この件に関しては、学校の運営に関わることでありますので、報告事項としていたします。

(4)

P T A 部会

それでは、次にP T A部会から報告をお願いします。

(事務局)

P T A部会につきましては今年度の第1回目を来月に開催するため、部長・副部長が決定しておりませんので、事務局から報告させていただきます。

昨年度、当開校準備委員会でご承認いただきました、本日、お手元にお配りしております資料9「多可中学校P T A規約（案）」と昨年度にP T A部会

	<p>で協議いただいた内容などを令和 7 年度の多可町 3 中学校の P T A 総会資料に添付をいただき、P T A 会員の皆様にご意見を伺いました。関連すると思われ、ご意見は 2 件ありました。どちらも「多可町 P T A 規約（案）」に直接関係するものではなく、役員選考に伴う「除外規定」に関するものでした。これらにつきましては、今後の P T A 部会で協議を進めて参りたいと思っています。</p> <p>今年度のこれからの動きといたしましては、令和 8 年度の三役候補の選出を秋頃までに行い、その後、令和 8 年度のそのほかの役員候補の選出と地区委員の選出時期などについて P T A 部会で検討していただきます。また、P T A 予算や行事等についても具体的な検討を進めていただき、1 月末頃には開校準備委員会でお示しできるようなスケジュールを考えております。</p>
(議長)	<p>ありがとうございました。規約、除外規定、秋までに予算・行事等を検討していくとの報告がございました。それでは、P T A 部会に対して何かご質問やご意見はありませんか。</p>
	<p>(意見なし)</p>
(議長)	<p>ありがとうございました。P T A 部会の方におかれましては、引き続きご協議いただきますようよろしくお願いいたします。</p>
(議長)	<p>最後に全体を通して、ご質問やご意見がありましたらお願いします。</p>
	<p>(質問や意見なし)</p>
(議長)	<p>ありがとうございました。以上をもちまして議事を終わらせていただきます。委員みなさんご協力ありがとうございました。事務局お返しします。</p>
7. (事務局)	<p>その他</p> <p>はい。委員長ありがとうございました。</p> <p>次第 7. その他でございます。</p> <p>私から事務連絡を 3 点させていただきます。</p> <p>この会の報償費として、年間 1 万円をお支払いさせていただきます。その際にマイナンバーの届出が必要になってきます。届出が必要な方については、提出していただきたい書類を同封しております。マイナンバー届出書に必要な事項を記入いただき、マイナンバーカードをお持ちの方はその両面のコピーを、無い方は、マイナンバーが確認出来る書類（通知カードや住民票等）と顔写真付きの身分証明書（運転免許証、パスポート等）のコピーを一緒にお届けください。</p> <p>役場へ口座の登録がまだの方は、口座の登録も併せてお願いいたします。こちらで口座が確認できた方には登録用紙は同封していません。</p> <p>お届けの方法は、同封の返信封筒をご利用いただくか、役場又は加美・八千代両プラザへ直接お届けください。</p>

	<p>返信用封筒の場合は、無料ですが、郵便ポストへ入れずに郵便局の窓口から郵送してください。</p> <p>また、以前に役場にマイナンバーをお届けいただいております委員のみなさんは、今回の報償費の支払いにお届けのマイナンバーを使わせていただきたいという旨の通知書入れております。再度の提出は結構です。</p> <p>次に、電子メールの登録についてのお願いです。台風や感染症による中止など、急な連絡が必要な場面が想定されますので、電子メールの登録をお願いいたします。お手数ですが、教育総務課あてにお名前のみ記入していただき送信をお願いしたいと思います。迷惑メール設定をされている場合は、@マーク以下のドメイン登録もお願いいたします。ご協力をお願いいたします。</p> <p>最後に第13回開校準備委員会を9月25日（木）午後7時30分からベルディーホール会議室で開催したいと思います。</p> <p>ご予約くださいますようよろしくお願いいたします。</p> <p>事務連絡は以上です、全体を通して、何かご質問などございませんでしょうか。</p> <p>（質問なし）</p> <p>（事務局） それでは、閉会にあたりまして、副委員長より閉会のあいさつをお願いいたします。</p> <p>（副委員長） 中学校では、行事の頭に「この学校最後の〇〇」として実施しています。修学旅行、わくわくオーケストラなどです。先日観劇鑑賞を行いました。3中学校合同で450人がベルディーホールに集まりました。この規模が統合中学校の雰囲気なのかなと感じた次第です。今日初めて校歌を聴きましたが、やはりジーンと感動しました。実際に450人が初めて校歌を歌うときに、涙が出るのか、鳥肌が立つのか、またほかの気持ちになるのかわからないのですがとても楽しみにしています。</p> <p>（事務局） 最後にドローンの空撮を多可中校歌に乗せてご覧ください。</p> <p>（ドローン撮影視聴）</p> <p>（事務局） これを持ちまして第12回多可町立統合中学校開校準備委員会を終了します。お帰りの際には交通事故に十分気をつけていただきますようお願いいたします。本日はありがとうございました。</p> <p>21:00（終了）</p>
--	--